

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



ÓRGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 28 de julio de 1938

NUMERO 1235

¡Adelante, camaradas! Las milicias antifascistas que salieron el viernes de la capital catalana, en íntima cooperación con la Aviación y con una columna de Lérida, entran victoriosos en la ciudad de Caspe

La bravura del proletariado catalán está alcanzando trazos apoteósicos. Han transcurrido pocas horas de la triunfal salida de nuestros camaradas, y la radio nos da la noticia del primer triunfo logrado por las milicias obreras. Las falanges catalanas que luchan bajo el emblema glorioso de la C. N. T. y la F. A. I. han irrumpido con un coraje indómito en la ciudad de Caspe. La entrada en Caspe fué precedida de un ligero fuego de fusilería. Al aparecer los milicianos barceloneses en las calles de la población conquistada, el pueblo de Caspe se echó a la calle, acogiendo con entusiasmo indescriptible a los trabajadores catalanes que, arma al brazo, se adentraron en el coto faccioso.

En la operación militar han intervenido las tropas del regimiento de infantería número 16 y numerosos grupos de milicianos de Lérida, conjuntamente con una sección de artillería de Barcelona. Las milicias antifascistas se comportaron con el mismo ardor que sembró de heroísmo las calles de Barcelona.

La aviación, a las órdenes del teniente coronel Díaz Sandino, ha bombardeado las posiciones enemigas. Las escuadrillas catalanas han prestado servicios de un crecido valor. La expedición catalana se adentra en tierras aragonesas. El fuerte Rapitán, de Jaca, ha caído en poder del ejército liberador. La parte Norte de dicha provincia está completamente dominada por las fuerzas antifascistas.

Las fortalezas del fascio van cayendo paulatinamente. Nuestros camaradas van desbrozando el camino. La bandera rojinegra flamea por encima de las cabezas de los trabajadores que, despreciando sus vidas, se acercan a pasos agigantados al reducto de la capital aragonesa.

La toma de Zaragoza no se hará esperar. Desde la ciudad de Huesca los milicianos catalanes iniciarán la gran ofensiva que, sin ningún género de dudas, batirá de una manera ineluctable a los fascistas que se mantienen firmes en el recinto zaragozano. Hay que tomar Zaragoza. Es preciso que sin pérdida de tiem-

po las falanges proletarias liberen a la población trabajadora de la masacre que ha desencadenado la bestia fascista que capitanea el general Cabanellas.

El proletariado catalán está escribiendo una de sus más sublimes gestas. La cruzada que partió de Cataluña es la prueba más contundente del lazo indisoluble que une a los trabajadores de los variados pueblos de Iberia. Y en esta expedición simbólica se estrechan los sentimientos y los intereses que surcan el suelo español, de una punta a otra.

La resistencia enemiga será vencida. Nuestros milicianos han de lanzarse como fieras sobre los fascistas. No han de concederles cuartel. Y como una tromba han de penetrar en la ciudad que vive bajo la constante amenaza de los bombardeos y del terror militarista.

La capital de Aragón ha de salvarse. Nuestros hermanos han de recobrar la libertad pisoteada por la bota del asesino Cabanellas. No puede prolongarse la horrosa situación del proletariado aragonés.

Seguimos con un interés enorme el empuje de la expedición catalana. Hemos sentido un entusiasmo loco al conocer la toma de Jaca y Huesca. Con toda seguridad que, al trazar estas líneas, los valientes milicianos estarán en camino del baluarte fascista.

Hay que entrar en Zaragoza con el mismo furor que batió a Godeb. Debéis repetir las gestas que culminaron con la derrota fulminante de los militares que acudían al general Godeb en la ciudad de Barcelona.

No debéis cejar en vuestro santo empeño. Al llegar a las puertas de Zaragoza hay que afilar vuestras armas para hundirlas en las entrañas de Cabanellas y de toda la oficialidad. No cometáis la torpeza de aprisionar a los fascistas. Nuestros enemigos han de ser fusilados en el mismo lugar de la lucha.

¡Adelante, camaradas! ¡La Cataluña proletaria está pendiente de vuestra victoria, que no se hará esperar!

La insurrección fascista en Tarragona

En Villalba de Arce han ocurrido graves sucesos. Un cura y un vicario capitaneaban a los revoltosos. Los fascistas fueron copiosamente derrotados. Veintitrés muertos y treinta y cuatro heridos. La tranquilidad ha renacido en la población. Las banderas rojinegras asoman en lo alto de las casas

En Villalba de Arce (Tarragona), se ha producido un choque sangriento entre los fascistas y la clase trabajadora. Los revoltosos se concentraron en la mansión del propietario más acendrado de la población. La maniobra del enemigo despertó la suspicacia del pueblo. Teniendo en cuenta la escasez de armas, se solicitaron refuerzos a Barcelona y a las poblaciones colindantes. El día 23, a la una de la tarde, al conocerse los sucesos de Barcelona, los camaradas antifascistas se armaron con las herramientas que hallaron a su alcance, y con unas cuantas hachas y un número reducido de escopetas se dispusieron a hacer frente al enemigo. Los facciosos estaban reunidos en la casa del hacendado Sabas, bajo cuya férrea gema toda la comarca. Se delegó a un camarada para que parlamentase con los fascistas para que se entregaran. Pero a nuestra acuciosa petición respondieron con fuego de fusilería y bombas de mano. De resultas de la criminal agresión, el camarada que se adelantó a parlamentar cayó herido de muerte. La agitación propagada que pro-

dujo de los ventanales del cuartel general fascista, aconseja a los trabajadores iniciar una retirada eventual. Se piden refuerzos. Acuden camaradas del Prat y de otras localidades. Y desde este preciso instante se emprende un ataque a fondo contra el enemigo.

Se practica un registro en un centro fascista, deteniendo a ciertos individuos con pistolas. Los detenidos son conducidos al Municipio. Desde uno de los edificios cercanos parten gran número de disparos contra el grupo de detenidos. Los fascistas caen mortalmente heridos. Esta agresión encorajina a los trabajadores, que reducen paso a paso todos los reductos fascistas.

Han caído en la lucha sostenida con los fascistas, los caciques del pueblo, los odiados Sabas y Sanjuán. El vicario que capitaneaba las fuerzas pudo fugarse, pero el otro cura, que actuaba de tapadera, pagó con la vida sus instintos de chacal.

Los fascistas han tenido 23 muertos y 34 heridos. El pueblo trabajador ha sufrido la pérdida de un camarada y han resultado heridos

tres obreros. La lucha duró ocho horas. Los dos iglesias de Villalba de Arce se han consumido con el fuego agrado de la llamarada revolucionaria.

El bandolero Juan March, financiador del movimiento fascista, debe pagar con la vida la sangre del pueblo derramada por sus hombres y su dinero

Juan March, pillero, contrabandista, bandolero, caballero de industria y asno de profesión, ha financiado con su dinero el criminal movimiento fascista que tanta sangre ha costado y cuesta aún al pueblo obrero, revolucionario y liberal.

Existen pruebas fehacientes que acreditan la intervención directa de

AUTOBUSES

AVISO IMPORTANTE

Ante las anomalías surgidas ayer al negarse parte de los pasajeros a abonar en el autobús el importe del billete, lo que implica una seria complicación en estos momentos en que nos acabamos de incorporar de la Compañía General de Autobuses, cábenos dejar bien sentado lo siguiente:

No ha habido ningún acuerdo en la organización que determinara el que cada pasajero se tome la libertad de no pagar. Así es que, fuera confusión. La situación con respecto al pago de billetes sigue igual hoy por hoy. Esperamos, pues, que todos en general, y en particular los trabajadores, se darán cuenta de la situación y sabrán a qué atenerse.

El Comité

March en la preparación de los crímenes fascistas.

Como un cobardo indecente, March ha operado desde el extranjero, poniéndose a salvo de peligro, sin presentar la cara, escondido en una o vaca.

No importa que el máximo asesino y responsable de los crímenes cometidos por los fascistas esté escondido

Noticias de última hora del avance de las columnas

Comunicación por el radio directo, que una columna de facciosos militaristas ha bombardeado muy eficientemente la concentración obrera del pueblo de La Alfranca.

Por una avería no vió precisado, este avión, a aterrizar, chocando el piloto que la columna enemiga lucha; recogiendo, por información de los vecinos del pueblo, de que dicha columna lleva muchas ametralladoras y otros de asalto.

Puede ser reparada la avería del avión, sobrevolando todo y llegando felizmente a su base de Lérida.

F. A. I.

Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona

Seguimos los acuerdos tomados por este Comité en la reunión celebrada en el local de esta Federación Local (calle Cortes esquina a Viladomat), el día 24 del corriente mes de julio, reuermos a todos los compañeros de las Juventudes Libertarias de esta localidad, para que asistan a la asamblea general que tendrá lugar hoy, día 26, a las cuatro de la tarde, en el mencionado local, bajo el siguiente orden del día:

1.º Informe del Comité Local. — 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. — 3.º Puntos de desenvolvimiento de nuestro local. — a) Debe instalarse la Universidad Popular en el mismo o buscarse uno adecua-

do para ello? — b) Manera de llevarlo a cabo. — 4.º Reorganización de las barridas. — a) Manera de llevarlo a la práctica. — 5.º Se cree necesario nombrar un delegado en cada barriada para informar a la Sección de Información y Propaganda? — 6.º Asuntos generales.

Dado los momentos excepcionales porque atravesamos, se requiere la máxima asistencia de todos, tanto de los afiliados como de los que, simpatizando con nuestras ideas, no lo sean todavía, ya que de esta reunión depende en parte la marcha ascendente de nuestra organización juvenil revolucionaria.

¡Hay que vengar a esa multitud de vidas sacrificadas!

Solamente en el Hospital Clínico han ingresado 270 cadáveres

El domingo último, por la mañana, apenas se fueron conociendo las noticias de los combates que habían comenzado a librarse en nuestra ciudad, el consejo de Sanidad, doctor Coruchán, se reunió en el Hospital de San Pablo, en cuyo centro es director de uno de los servicios de Cirugía.

El doctor Coruchán tomó las disposiciones convenientes para que se pudiera atender al gran número de heridos que iban siendo trasladados

a dicho Hospital desde los lugares de la refriega.

Quedó organizado el servicio con los doctores Coruchán, Amalich, Mir y Negro, Trueta, Huguet, Llobet, Soler, Jutá, Bosch, Avellá y Mirra, quienes trabajaron con dignidad sin permitirle punto de reposo, pudiendo de esta forma ser atendidos más de 125 heridos.

El lunes, por la noche, la llegada de algunos cirujanos que se encontraban vacaciones, permitió ordenar diversos equipos. Ese mismo día, el doctor Esquerdo, ayudado por su esposa, organizó la estadística de los heridos hospitalizados con nombres y apellidos del herido, posición, piso, número de la cama, lesión y diagnóstico. Esta lista será facilitada a la Prensa para que la haga pública. Dicha estadística hace elevar el número de hospitalizados a 246.

Los heridos que han podido trasladarse a sus casas, después de curados, ascienden a 69. El número de transfusiones de sangre practicadas, suman 29. Para ellos se presentaron gran número de voluntarios, efectuándose generosamente.

A pesar del contingente numeroso de hospitalizados, quedan todavía en el Hospital de San Pablo más de 300 camas disponibles.

En el Clínico continúa la identificación de cadáveres.

El total de los ingresados asciende a 270.

LA Voz Juan March, y sus socios.

EL PUEBLO ESPAÑOL, CON LAS ARMAS EN LA MANO, VENCERA AL FASCISMO CRIMINAL

SALUDABLES RECTIFICACIONES

Sabemos que los momentos no son para teorizar. Los ánimos están lo suficientemente caldeados para no ocuparse de las cuestiones que afectan a la parte teórica del movimiento antifascista insurreccional en España.

Se nos ocurre, sin embargo, contestar a una rectificación hecha por Indalecio Prieto en la radio madrileña ayer por la noche.

Se refirió el líder socialista a la equivocación sufrida por él, al declarar no hace mucho tiempo, la poca combatividad de la de la clase trabajadora española para abatir al fascismo.

Fundaba en aquel entonces, el ex ministro de Hacienda, su posición en las teorías marxistas, de las cuales deducía que la potencialidad económica del proletariado español era lo suficientemente débil, ni el estado de la organización económica del capitalismo se encontraba en el de las potencias europeas que padecen el fascismo.

En efecto, hay que reconocer que mientras en España, el Estado y el capitalismo tenían en sus manos la manera de amorrar el paro forzoso, en Alemania e Italia, los dos países fascistas por excelencia, el capitalismo se ve impotente para —no solamente amorrarlo— sino también para detener la avalancha de parados que por falta de capacidad económica mueren de inanición, la más degradante de las muertes para una nación.

El pueblo español, con las armas en la mano, ha demostrado que las teorías, ante la práctica, son nulas siempre.

Nosotros habíamos dicho, mucho tiempo hace, que si al proletariado español se le armaba, en ocho días sería derrotado por completo el fascismo.

Nuestras predicciones se han cumplido, y se cumplirán también los objetivos que el pueblo pueda tener para el porvenir. El y nadie más que él será quien determinará el camino que deba seguir, para organizar la vida económica y política de la nación.

El pueblo español, que no padecía hambre, propiamente dicha, ya que el millón de parados no equivalía a la posibilidad de la organización económica en amorrarlo y aun hacer desaparecer el paro forzoso, se ha lanzado a la calle a librarse de la barbarie y de la anulación segura de sus libertades.

Habría que buscar otra causa al hecho insurreccional.

Y ésta es, a buen seguro, la cerrilidad de nuestros capitalistas, mucho menos inteligentes que los del exterior —una prueba son los intereses de las grandes Compañías— y mucho más reaccionarios que aquellos.

En España el fascismo es una cuestión de procedimiento, no tiene masa, que es lo único que puede cultivar esa forma política de "convivencia", ni menos ambiente, que es producto de aquélla.

Hemos dado el ejemplo a los países en los que el fascismo se ha entronizado, y España será objeto de estudios profundísimos por los teóricos, ya que nuestro movimiento, como todos, es distinto a los producidos hasta ahora.

Nos congratulamos de las saludables rectificaciones, producto de la realidad, nuestra mayor y mejor arma constructiva.

¡OBREROS, A COBRAR! Unos burgueses que no se presentan a pagar a sus obreros

Hemos recibido la siguiente comunicación:

"Barcelona, 25 de julio de 1936. Sr. Director de SOLIDARIDAD OBRERA:

Muy señor nuestro: Los que suscriben, obreros de la casa HERRADURAS Y HERRAJES "MON", S.A., esperan del camaraderismo, que es norma en su periódico, para que interceda a la publicación de un artículo relacionado con lo que respecta al cobro de los jornales de la presente semana, habiendo sido acordado por la Generalidad de Cataluña que fuese pagada por la Patronal la sueldos de la semana.

Al ir a cobrar, como de costumbre, esta mañana, nos hemos encontrado con que los burgueses de dicha razón social no se encontraban en el despacho; hemos procedido a la correspondiente denuncia en la calle de Fontanella, núm. 7, y la Comisión que se ha nombrado no nos ha comunicado el resultado de sus gestiones. Esperando, pues, del camaraderismo de SOLIDARIDAD OBRERA para que interceda al cobro de lo que nos pertenece, quedamos atentos, los que suscriben."

Por la Comisión: Ramón Castelló, Salvador Barrafont, Clodio Cármas.

Ofrecimiento humanitario

Habiéndome enterado de que se precisaban camas para acondicionar mejor a los enfermos, reitero el ofrecimiento que ya se hizo el pasado domingo por la tarde, en nombre del Hospital del Sagrado Corazón (fundación quirúrgica del doctor Cardenal). Pueden, por tanto, disponer de los servicios de esta casa para cuantos heridos lo requieran, estando dispuesto un servicio permanente desde el primer día de la gloriosa revolución popular.

Por la Administración del Hospital. — Dr. S. Narro.

A este facultativo le fué requerido en auto B-51361 marca Peugeot, el sábado día 18, en la calle París. Según nos manifestó el señor Narro, los requeridores pertenecían a las izquierdas y Unión Socialista. Rogamos a estos camaradas hagan lo posible para devolver el vehículo que necesita urgentemente para auxilio de heridos y enfermos. Su domicilio está en la calle de Bana, 185, pral., o en el Hospital del Sagrado Corazón, donde presta sus servicios como médico de clínica.

Documentaciones y carnets extra-aviados

Iremos publicando una relación de los carnets y documentaciones extra-aviados, para conocimiento de todos, a fin de que no se haga uso indebido de ellos y sean devueltos en esta Administración.

Del compañero Juan Muñoz Ocaña, del Sindicato de Construcción (Sección Albañiles y Peones).

Del compañero Félix Carceller, del Sindicato Unico de Santa Eulalia (Hospital).

El compañero Bartolomé Garrido Maldonado ha perdido una cartilla de la Marina de guerra.

El camarada Angel Doménech, del Sindicato de Artes Gráficas, de Prat del Llobregat, ha perdido su carnet sindical. El número del mismo es el 203, extendido el año 1930.

Nota del Sindicato Obrero de las Aguas de Barcelona

Se advierte al pueblo de Barcelona que no tiene que tener absolutamente nada por lo que respecta al suministro de agua, toda vez que este servicio queda completamente garantizado por el Comité Revolucionario Obrero que se instituyó con fecha de ayer de este servicio, y con conjuntamente con el concurso del delegado del Gobierno de la Generalidad de Cataluña se ocupará de todo lo que fuere necesario, a fin de evitar que en ningún momento quede la ciudad sin este elemento tan necesario para la normalidad de la vida ciudadana.

Al mismo tiempo, se advierte a todo el personal de este servicio público la obligación que tiene de incorporarse a sus respectivos lugares de trabajo, el próximo lunes, día 27, a las horas acostumbradas, quedando aducidos todos los permisos, vacaciones, etc., hasta nueva orden.

En el caso de que algún empleado no pudiera incorporarse al trabajo por causas ajenas a su voluntad, o bien por prestar servicio activo en las Milicias Antifascistas, se hará a la primera oportunidad que se les presente, teniendo en cuenta que deberá justificarse plenamente su ausencia.

El Comité

AUTOBUSES

AVISO

Ante los momentos revolucionarios que vivimos, y después de habernos incautado de la Compañía General de Autobuses, deseamos que de una manera urgente todos los obreros pertenecientes a la Sección nos justifiquen su no asistencia al trabajo.

El Comité

Barcelona, 25 julio 1936.

Francisco Cambó el fatídico, otro sujeto que huye como un cobarde

Se ha sabido que semanas antes de estallar la sublevación militar fascista, Francisco Cambó trasladó a Londres varios objetos valorados en unos seis millones de pesetas.

Además, sabedor de lo que había de ocurrir en España, Cambó salió de Barcelona días antes de que se declarase el movimiento antifascista.

Embarcó en el yate de su propiedad "Catalonia", acompañándole en su viaje el concejal de este Ayuntamiento Javier Calderó. Los hechos le sorprendieron en pleno Adriático.

PARA QUIEN CORRESPONDA

Con el fin de que a nuestros camaradas no se les ponga entorpecimiento a la presentación de los valores en los diferentes establecimientos de la plaza, sería conveniente que estos servicios se regularan con una forma fija.

Hemos visto valores en los que no se detalla ni fecha ni valor de los mismos, y sería una medida conveniente que en todos ellos se consignara, en lugar de un género determinado, un valor dado, pues nadie mejor que el portador puede saber las necesidades más perentorias de él y de los suyos.

Con ello se evitaría que todo comerciante, en su día, pudiera lucrarse al efectuar el cargo de los valores, pues la mercadería puede ser de un valor determinado y convertirse en otro de mayor cuantía.

También debemos recomendar a todo comerciante, que no ponga obstáculos que presente el visto debidamente legalizado, para que a nuestros camaradas, que no han regateado sacrificio alguno, e incluso han llegado a la ofrenda de sus vidas, no pueda faltarles los subsidios necesarios.

Una vez más encarecemos a nuestros compañeros que provean de sus alimentos en diferentes establecimientos, para con ello evitar el perjuicio económico del momento en establecimientos de pequeña monta.

En todo momento demos la pauta de que sabemos organizarnos y atender los diferentes servicios, demostrando nuestro espíritu ciudadano.

Nota importantísima

Se hace saber por la presente nota que queda anulado el permiso extendido al Sindicato de Artistas Cinematográficos Extras y Figuración, Bajada de San Miguel, 4, 1.ª, de esta ciudad, para poder filmar, rogando a alguno de los que vinieron a buscarlo pasen por la Sección de Información y Propaganda de la C. N. T. y F. A. I. para poder hablar sobre este particular.

Se ruega pongan especial cuidado los compañeros en detener a los que vayan filmando dicho permiso.

Aviso urgente

HERIDO DESAPARECIDO

De la Clínica de la Bonanova ha desaparecido el herido Julián Sáez, perteneciente a la C. N. T., y que trabaja como técnico en la Sección de Tranvías de San Martín.

Dicho compañero sufre un trastorno mental, producido por excitación nerviosa. El que pueda dar noticias de su paradero, que lo comuniquen urgentemente a la Oficina de Información y Propaganda (Vía Layetana, números 32 y 24, teléfono 37561, o bien a la Clínica de la Bonanova, teléfono 79771 (Revista "Fentalta").

VIVIR PARA VER...

HA SIDO INCENDIADA LA FAMOSA VILLA "LA VIOLETA", QUE PERTENECE AL SEÑOR LERROUX

Antesayer tarde se declaró un incendio en la villa "La Violeta", unida, como se sabe, a la historia política de Cataluña por haber pertenecido al jefe del partido radical señor Lerroux. En dicha torre se celebraron en épocas pretéritas reuniones de trascendencia política. Actualmente dicho inmueble era propiedad de Emiliano Iglesias.

Por y para los heridos

No hay que decir que la villa de Lerroux y de Emiliano Iglesias no ha sido incendiada por los fascistas. La incendio el pueblo al recordar las traiciones al proletariado y a la República de ambos caudillos de la democracia.

Naturalmente que a dichos sujetos les tendrá sin cuidado el incendio de "La Violeta". Ellos tienen otras muchas villas y muchos millones, que ganaron despojando al pueblo hasta del pan de sus hijos.

Para descongestionar los hospitales y hacer más rápida las curaciones y con más eficacia, menos sufrimientos y menos peligro para los heridos, se ruega a las emisoras de esta capital, sea pública que todos los que deseen ser curados con agua, pueden telefonar al núm. 72235, Craywinckel, 17, torre (San Gervasio), y serán atendidos en sus propios domicilios los que no les sea posible venir por su estado a esta ciudad, pero completamente gratis para todos.

De primera intención, recomendamos a todos los heridos, cualquiera que sea la gravedad de su herida, que se pongan paños mojados con agua fría, con más o menos dobles, según sea la importancia de la herida, lo cual les evitará la mayor pérdida de sangre, siendo esto muy importante para su propia curación.

José Guardiola (Estructor naturalista, y con más de treinta años de práctica).

Un grupo de obreros destruye el fichero social de la Compañía de Tranvías

Un grupo de obreros armados se presentó en las oficinas de la Compañía de Tranvías de Barcelona, situadas en la Ronda de San Antonio, esquina la calle de Campo Sagrado, incandándose del fichero social que los obreros tranviarios poseía la Compañía, siendo quemado en mitad de la calle.

Camaradas españoles: cuidado con la O. V. R. A.

Los verdaderos antifascistas italianos no se infatran dentro de las viejas asociaciones del libre pueblo hispano, como, por el contrario, lo hacen los fascistas. Los verdaderos antifascistas italianos trabajan en comunidad de hermandad con el proletariado español, pero no se imiscuyen en las asociaciones burguesas o proletarias, civiles o misionarias de España, simplemente porque no tienen nada que hacer allí, ya que España es tan digna, que ella nos indica con los hechos la manera de doblar nuestra mala suerte.

Camaradas españoles: la O.V.R.A. es la más peligrosa asociación secreta que el fascismo italiano haya organizado para "trabajar" los pueblos.

La O.V.R.A. se distraza con todos los medios, se sirve de todos los medios, y disfrazada penetra sordamente en la vida activa de la nación donde actúa, para desintegrar, para dividir, para engañar el anhelo de los pueblos en vía de liberación.

La O.V.R.A. quiere decir: Oportunismo - Represión - Antifascista.

Todas las clases sociales españolas por Europa trabajan para aniquilar los pueblos, y de la confusión conseguida intentar la implantación del fascismo al extranjero.

¡Camaradas españoles! En estos momentos de lucha, cuidado con la O.V.R.A.

Que no se repita en España lo que pasó en Alemania: al derroche del imperialismo alemán, siguió la República socialdemócrata del obrero Ebert; después vino la intromisión militarista; a su fracaso, siguió la subida del obrero Hitler, buscada, apoyada por los organizadores del fascismo italiano.

La labor especializada de la O.V.R.A. es propiamente eso: buscar, entre la lucha social, de hacer levantar un hombre de pueblo que se haga dictador al servicio del fascismo.

¡Camaradas españoles! En estos momentos de lucha, cuidado con la O.V.R.A.

El Comité Antifascista Italiano

Comunicados y avisos de organización

- SINDICATO DE ARTISTAS TEATRALES DE ESPAÑA**
Este Sindicato convoca a todos sus asociados a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, día 26, a las cuatro de la tarde, en el local del Cine Diana (calle San Pablo), para tratar de la conveniencia de ingreso en el Sindicato Unico de Espectáculos Públicos (C. N. T.). Dada la trascendencia de la convocatoria, se espera la asistencia de todos los asociados.
- SINDICATO UNICO DE LA ALIMENTACION**
(Sección Lecheros)
Se convoca a todos los compañeros lecheros parados, hoy domingo, a las cinco de la tarde, en nuestro local, calle de San Olegario, 10, para destinarlos a las zonas donde han de trabajar. — La Junta.
- SINDICATO UNICO DE PRODUCTOS QUIMICOS**
Se pone en conocimiento de los compañeros de la Sección Celulosa, Galatit, Botoneros y Peñeros, que desde la semana próxima tendrán que percibir los jornales, de acuerdo con las bases presentadas. — La Junta.
- SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION**
(Sección Harinas)
Ruega a todos los compañeros que acudan a la reunión que tendrá lugar hoy, domingo, en nuestro local social. — El Secretario.
- SINDICATO DE CAMPESINOS**
Se encarece la presencia en la Federación Local de Sindicatos de Barcelona, del compañero José Vinas, hoy sin falta.
- SINDICATOS UNICOS BARRIADA DE HORTA**
Se ruega a los compañeros de la Cooperativa "La Catalana Rajoles", que el lunes, día 27, a las diez de la mañana, se personen en la barra para tener un cambio de impresiones. — El Consejo.
- COMITE PRO PRESOS DE CATALUÑA**
Compañero R. Bau C.: Hoy, a las cuatro, podrías verme en la imprenta, Consejo de Ciento, 241.
J. Berrueto
- SINDICATO UNICO DE PROFESIONES LIBERALES**
Se convoca con carácter urgente a todos los militantes de este Sindicato para hoy, a las diez de la mañana, en nuestro local social.
El Secretario
- SOCIEDAD DE IMPRESORES LITOGRAFOS "LA SOLIDARIA"**
La Sociedad de Impresores Litógrafos "La Solidaria" pone en conocimiento de todos sus asociados que los que no hayan cobrado esta semana pasen por la Secretaría de la misma el lunes, sin falta, a las nueve de la mañana.
La Junta
- SINDICATO DE ESPECTACULOS PUBLICOS**
Barriada del Clot
Se convoca a todos los compañeros de esta barriada para hoy, a las diez de la mañana, en el domicilio de este Sindicato, Frosser, 106, para un asunto de suma importancia.
- SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION**
Habiendo observado esta Junta que varios compañeros con carnet confederal son enrolados en los partidos de "Unificación Marxista", se ruega a esos partidos que no abusen de la ignorancia de sus asociados enrolándolos en los partidos que no sustentan sus ideales.
La Junta
- SINDICATO UNICO DE LA CONSTRUCCION**
Los obreros que trabajan en la extracción de arenas en el Prat de Llobregat, a las órdenes de Foure, pasarán por nuestro local, Mercadería, 24, donde se les harán efectivos los jornales.

Con el dinero de Cambó se paga a los obreros de «La Veu de Catalunya»

El comisario de Prensa de la Generalidad de Cataluña recorrió ayer las Administraciones de todos los periódicos incautados por el Gobierno catalán, con objeto de hacer una revisión de cuentas y saber si todos ellos estaban en condiciones económicas para pagar a sus obreros.

Solamente "La Veu de Catalunya", órgano de "Lliga Catalana", está descubierto, como bastante raro.

Pero el comisario de Prensa, obrando con entera justicia, ha retirado 6.500 pesetas de la cuenta corriente de Cambó en la Banca Arús, pagando con ellas a los obreros de dicho periódico.

Comprobada la intervención de March en el golpe fascista, deben ser confiscados todos sus bienes

March suministraba armas y dinero a los fascistas.-El ex conde de Romanones entrega una finca al Gobierno. Continúa el aplastamiento de las fuerzas fascistas. ¿Empieza el desarme del pueblo?

Las incautaciones deben ser permanentes

Madrid, 25. — Un grupo de secretarios pertenecientes a los partidos que integran el Frente Popular, procedió en el día de ayer a la incautación del Colegio Central del Secretariado Local de España, designándose la Junta directiva.

Hay que tomar nota

Madrid, 25. — Según noticias captadas de una radio fascista, la Junta de Defensa de los sublevados se halla integrada por el general Cabanellas como presidente, y como vocales el general Satué, Montes Mora, y los coroneles Montaner y Moreno Calderón.

¿Ayuda incondicional?

Madrid, 25. — La representación de la Asociación de la Banca del Centro de España ha visitado esta mañana al delegado del Gobierno en el Consejo Superior Bancario para agradecerle vivamente las atinadas medidas de orden bancario y económico que han sido adoptadas en las actuales circunstancias y para reiterarle una vez más su feal adhesión al Gobierno legítimamente constituido.

Hechas estas manifestaciones, que al delegado del Gobierno agradeció, encargándose de transmitirle, la Asociación de la Banca puso a disposición del delegado la suma de 100.000 pesetas para las primeras atenciones de los hospitales de sangre.

¿Hasta los veteranos!

Madrid, 25. — Los veteranos de la República han sido convocados en asamblea extraordinaria para mañana, domingo, a las once de la mañana, en su domicilio social, a fin de tratar de asuntos urgentes.

El general Cabanellas se ha quitado la barba

Madrid, 25. — Noticias llegadas de Mora de Ebro dicen que la situación del general Cabanellas es muy crítica. Este ha tomado grandes precauciones acerca de su persona. Se dirige a los soldados por medio de los ayudantes. También se sabe que se ha quitado la barba.

La Radio de Zaragoza no cesa de inquirir noticias de las fuerzas rebeldes. Sobre todo el interés del general Cabanellas y de los jefes que se mantienen en actitud fasciosa en Zaragoza, tratan de saber de los ex generales Mola y Franco.

También las noticias que se tienen de que las fuerzas fascistas han tenido unas 2.000 bajas en el frente del Guadarrama.

Los marinos, por la libertad

Madrid, 25. — La estación de radio de la Ciudad Lineal, de Madrid, ha captado las siguientes noticias: El cañonero "Xauen", que se encontraba en el Cantábrico, ha salido para Tanger. Se ha sabido que los tripulantes se han apoderado de la oficialidad que era la única que estaba sublevada. Este barco está a disposición de las fuerzas del Gobierno.

Madrid, 25. — Se ha recibido el siguiente telegrama del buque almirante "Ferrándiz": "Esta dotación expresa su deseo de que este telegrama se haga público. La misma se encuentra sin novedad, con ferviente espíritu de servir al régimen y conservar la libertad del pueblo trabajador".

Los mineros de Asturias son los amos

Madrid, 25. — Según una conversación captada por radio entre el diputado don Amador Fernández, que se halla en Oviedo, y don Indalecio Prieto, don Amador Fernández dice que los mineros tienen toda clase de material, e incluso cañones, y que en el momento que lo crean preciso pueden caer sobre el coronel Aranda, que, como se sabe, es dueño de la plaza de Oviedo, estando sitiado por los mineros.

Parece que el coronel Aranda se ha dirigido desesperadamente al general Franco y al general Cabanellas pidiéndoles socorro.

El no haber atacado ya a la plaza de Oviedo ha sido debido a que se está procurando que la derrota de los rebeldes sea completa y evitar al mismo tiempo un nuevo día de luto a la población asturiana. Se cree que si se considera preciso, hoy mismo quedaría resuelta la situación de Oviedo, ya que en el momento que se lo propongan las fuerzas leales al Gobierno, pueden apoderarse de la plaza.

¿Confusión?

Madrid, 25. — En las cercanías de Las Rozas, desde un automóvil dispararon contra una patrulla de milicianos; pero éstos repelieron la agresión, matando a uno de sus ocupantes, que iba provisto de un carnet de la C. N. T., cuya autenticidad se está averiguando. En el mismo coche iba un sujeto que vestía uniforme de capitán, y otros dos uniformados de sargentos.

La cárcel es poco

Madrid, 25. — Ha ingresado detenido en la Dirección General de Seguridad, el ex jefe de guardias de Asalto, teniente coronel Muñoz Grande.

Noticias interesantes

Madrid, 25. — Un relato que publica un periódico del ex diputado don Antonio de la Villa, recoge detalles interesantes de la lucha de las fuerzas rebeldes con las leales del Norte. Ayer fueron enviados a Madrid 38 jefes y oficiales sublevados, pertenecientes al regimiento de San Marcial, núm. 22, de guarnición en Burgos, y al número 24, de guarnición en Logroño.

Parte de esa tropa iba al mando del teniente coronel Piloja. Se ha tenido noticias de que este teniente coronel ha gestionado su rendición.

El soldado prisionero Angel Vico ha manifestado que ellos no conocen al general Mola. En los respectivos cuarteles se les dijo que iban de paseo militar a Madrid y que antes de llegar a la capital se les unirían otras fuerzas mandadas por el general Franco y el general Mola. Salieron el día 21 de Burgos y la primera sorpresa la tuvieron en el primer pueblo al ver que los ciudadanos se defendían heroicamente. Allí ya murieron el teniente Ariza y el brigada Manuel López y otros soldados. Al llegar a Somosierra se les dijo que llegarían unos aviones de Logroño en su auxilio. En efecto, poco después apareció un aparato y arrojó unas proclamas. Pero los soldados se vieron sorprendidos, pues las proclamas iban firmadas por el Frente Popular. Después de esto se desmoralizaron los soldados.

El jueves, el teniente coronel Piloja y algunos jefes huyeron, así como otros muchos soldados. Estos, al grito de "¡Viva la República!", se han rendido. Estos contingentes pueden considerarse disueltos.

Las fuerzas leales prosiguen hoy su avance y en plazo de breves horas se llegará a la completa pacificación de la zona Norte.

El coronel Mangada sigue su marcha heroica

Madrid, 25. — A última hora de la tarde se ha sabido que la columna que manda el coronel Mangada, ha salido por la parte de San Martín de Valdeiglesias, con objeto de oger entre dos fuegos a la columna fasciosa de las cercanías del Alto León.

Albacete, en poder del pueblo.—Los fascistas se han rendido

Madrid, 25. — Se ha logrado establecer la comunicación con Albacete. La ciudad se ha rendido a las fuerzas leales tras resistencia. Las fuerzas sediciosas que se han rendido entregan toda clase de armamento y uniformes en el Gobierno civil. La derrota de los rebeldes en dicha ciudad, que ha sido lograda por las fuerzas del Gobierno, lo ha sido después de dos días de bombardeo por nuestra gloriosa aviación, que lo ha hecho con tanta pericia que ha producido los efectos morales suficientes para lograr la rendición de los fascistas sin causar daños en los edificios.

La población civil no ha sufrido bajas por la aviación. Los lugares en que se encontraban ocultos los fascistas fueron previamente localizados por los servicios de aviación. Toda la población civil se ha lanzado a la calle una vez que las tropas leales han penetrado en la población. La normalidad en la población quedará restablecida en seguida. Albacete, que no ha sufrido daño alguno, recobrará su aspecto habitual. Como consecuencia de la conquista citada se restablecerán inmediatamente todas las comunicaciones entre Madrid, Albacete, Murcia, Alicante, Cartagena y Valencia, tanto por vía férrea como por carretera, telefónica y telegráfica.

Una vez más la victoria del Gobierno y del pueblo ha puesto de relieve la impotencia de los elementos fascistas que se han rendido sin condiciones. En los pueblos de la provincia la tranquilidad es absoluta. Desde la toma de Albacete por nuestras tropas se han restablecido rápidamente las comunicaciones con dichos pueblos y han empezado a recibirse adhesiones al Gobierno, tanto oficiales como particulares.

Desbandada fascista

Madrid, 25. — En el puente de Somosierra, dos milicianos detuvieron dos vehículos que venían de Madrid. Ambos coches habían sido utilizados por elementos fascistas, conduciendo uno de ellos el capitán de Aviación fascista Pedro Val. Los ocupantes de estos vehículos se internaron en la sierra.

Las actividades del contrabandista Juan March

Madrid, 25. — Por noticias que se reciben se sabe que uno de estos días en los Astilleros de Levante de los que es principal accionista March, fué encontrada una caja con la etiqueta de maquinaria. Registrada, se encontró un cañón. En Requena, las milicias detuvieron un camión, al parecer cargado de fruta, que se dirigía de Valencia a Almansa. Registrado, fueron encontradas tres ametralladoras y numerosos uniformes de soldados de infantería. Se detuvo a los ocupantes que eran dos fascistas, un muchacho y una muchacha de vida airada. Confesaron que los uniformes y ametralladoras eran para elementos fascistas, con objeto de que al surgir la agresión pudieran suponerse que eran fuerzas del Ejército. También les fueron ocupados veinte mil duros en billetes del Banco de España.

¿Se pretende desarmar al pueblo?

Madrid, 25. — De orden del señor ministro de la Gobernación, queda terminantemente prohibida la circulación de vehículos con personas armadas, cualquiera que fuera su clase, dándose la orden de detención y desarme de aquellos que no vayan provistos de una autorización especial para un servicio concreto. Al mismo tiempo se determina que no circulen por las calles de Madrid grupos armados.

Los infractores de esta disposición serán considerados como elementos perturbadores facciosos y serán sometidos inexorablemente a las máximas sanciones que establezca la ley. Las requisas de vehículos sólo serán válidas y admisibles cuando estén autorizadas en nombre del Comité de requisas de vehículos, constituido oficialmente.

Un buen acuerdo

Madrid, 25. — La Sección madrileña de cigarreras y tabaqueros, afecta a la Federación Tabacquera Española, ha avisado a todos sus afiliados que mañana pueden reintegrarse al trabajo, con exclusión de los que se encuentran incorporados a las milicias o están dedicados a cualquier otro servicio en defensa del régimen.

Una finca es poco. Querremos todas

Madrid, 25. — El ex conde de Romanones, don Alvaro de Figueroa y Torres, ha ofrecido al Gobierno la magnífica finca de su propiedad del huerto de San Fernando, esta en la Ciudad Lineal.

Antes requisados que deben ser devueltos

El coche 61.063, perteneciente a un súbdito suizo, debe ser restituído en seguida, pues ha sido requisado indebidamente.

Se ruega la devolución de la camioneta 63.587 requisada a la casa S. A. E. G. A., o que avise dónde se halla, pues sin dicha camioneta no podrán trabajar en dicha casa.

Ha sido requisado el coche Citroen M-57.893, en el garaje de Las Tres Torres, calle Guimerá (Sarría).

Como se trata de un coche propiedad del empleado de Hacienda José Brel, que ha de reintegrarse a su destino, en Madrid, es de justicia su devolución al garaje donde fué requisado.

El señor Interventor de la Generalidad de Cataluña en la Empresa de los Servicios de Limpieza de esta ciudad, Fomento de Obras y Construcciones, nos remite la siguiente nota:

"Ignorándose el paradero de seis coches, cuatro camiones y dos camionetas afectas a los defuntos servicios, se ruega que sean devueltos lo antes posible al garaje de la ciudad Empresa, calle de Cortes, 192 y 194. Las matrículas de los citados coches son las siguientes: B-51.907, marca Chevrolet; B-22.946, marca Fiat; B-38.245, marca Chevrolet; B-7.581, marca Hispano; B-59.371, marca Plymouth, y B-24.333, marca Hispano. Las matrículas de los camiones son B-29.480 y B-38.054, marca Saaurer. Las de los camiones son: B-18.385; B-22.882; B-38.481 y B-35.679, marca Saaurer."

Hacia la normalidad proletaria

Madrid, 25. — La Sociedad de Trabajadores de la Tierra, de Carabanchel Bajo, ha invitado a todos los trabajadores de la provincia de Madrid para que se reintegren al trabajo el próximo lunes, para que no sufran perjuicio las tareas que hayan sido comenzadas.

—La Federación Española de Productos Químicos de la U. G. T. ha hecho llamamientos a los mineros que trabajan en los pozos, para que se reintegren a su trabajo inmediatamente, así como a los obreros de la fábrica de Puertollano, con el fin de normalizar la producción de gasolina y evitar el gravísimo perjuicio que la falta de combustible ocasionaría a la causa de la República.

Un enemigo menos

Madrid, 25. — El avión 1-12, que procedente de Africa, voló sobre Algeciras, en demostración hostil a las fuerzas leales al Gobierno, ha sido derribado por las fuerzas del Ejército de la República.

Otras columnas fascistas, dispersas

Madrid, 25. — Una columna fascista que merodeaba por los alrededores de Guadalajara, ha sido batida totalmente por las milicias y tropas leales. El resto de la columna, disperso y desmoralizado, se entregó. Los leales se internaron cada vez más en el campo.

—Hoy han sido batidas totalmente las fuerzas rebeldes que se hallaban apostadas en diversos lugares de la sierra.

Gacetillas

Se encarece urgentemente a los componentes del Comité Antifascista Italiano que hoy, sin falta, se presenten en la Oficina de Información y Propaganda del Comité Regional de la C. N. T., domiciliada en el local de la Via Layetana, números 32 y 34 (entrada por la calle Mercaderes), para enterarse de un asunto de importancia.

En unas detenciones efectuadas por los fascistas fué sustraída la chaqueta al compañero Pedro García García, en la que llevaba el carnet confederal de la Sección de Construcción del Sindicato Unico de Trabajadores de Caldas de Montbroy (Barcelona).

Lo que se participa a todas las patrullas revolucionarias y a las guardias de los Sindicatos para los efectos consiguientes:

Se avisa a los trabajadores de la brigada "Can Compte" para que pasen por la calle de Balmes, 16, el lunes y martes, de diez a doce. — La Comisión.

Se ruega a quien haya encontrado un carnet al nombre de Francisco Fernández, lo entregue en SOLIDARIDAD OBRERA.

El coche matrícula T-2446, marca Austin, se os previene que no es fascista. Dicho coche no ha salido a la calle desde antes del movimiento y se encuentra en su garaje respectivo.

Asimismo se ruega a todos los ciudadanos que si dichos coches se hallan abandonados, se avise al comisario a la misma dependencia (teléfono 32677). Barcelona, 25 de Julio de 1938. El Interventor de la Generalidad de Cataluña, José Basset.

EL AVANCE DE LAS COLUMNAS CATALANAS SOBRE ZARAGOZA, CONTINUA SIN OBSTACULOS

El servicio de información de las columnas que han salido de Cataluña con dirección a Zaragoza para someter a los sediciosos que se han hecho fuertes en la referida ciudad, nos comunica por telégrafo lo siguiente:

Nada de importancia a señalar, a excepción de la rendición de Caspe, por donde ha pasado a las 16.40 parte de la columna a las órdenes del comandante Pérez Farrás.

No existen concentraciones enemigas en la zona en que operan las fuerzas catalanas. Otra parte de la columna ha pasado por Fraga a las 10.30 de la mañana de hoy. Todas las informaciones coinciden en que las fuerzas sediciosas están completamente desmoralizadas.

ULTIMA HORA

Los milicianos antifascistas, que avanzan triunfalmente sobre Zaragoza, han ocupado Calaceite

Los milicianos antifascistas que se dirigen a Zaragoza, al llegar a Calaceite sostuvieron un fuerte combate con los rebeldes que dominaban en esa localidad.

Ante el empuje y el valor de las milicias antifascistas, los sediciosos fueron huyendo hacia el Ayuntamiento.

Flotaron un covado fascista salió a parlamentar un otro enviado de los milicianos, siendo éste asesinado.

CELONA a Chel...

DESCRIPCIONES:
Suscripción, 12 meses...
Suscripción, 6 meses...
Suscripción, 3 meses...
Suscripción, 1 mes...

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACIÓN Y TALLERES,
Calle de Clavés, 264, bajos
Teléfono número 22571
REDACCIÓN
Paseo del Estel, 2, 1.º
Teléfono número 2447

AÑO VII - EPOCA VI
Número 15 octavo

Barcelona, domingo, 26 de julio de 1938

NUMERO 1335

El fascismo es batido en Caspe y Albacete. El traidor Cabanellas sigue resistiendo en Zaragoza. El ímpetu del proletariado armado hará capitular al tristemente célebre generalote que tiene adogalada la capital de Aragón

OCUPEMOS DIGNAMENTE NUESTROS PUESTOS

Son muchas las cábalas y comentarios que corren de boca en boca, y preciso será que pensemos en organizar y aunar todos nuestros entusiasmos para una organización digna y que en todo momento responda a las aspiraciones que en todo el proletariado tenemos puestas.

Camaradas nuestros están jugándose una partida decisiva por tierras aragonesas, y seguros estamos que de la lucha enconada que se está librando con el fascismo vandálico que pretendía enseñorearse de nuestra patria para hacer esclava a la clase proletaria, han de salir triunfantes esas ansias de libertad y habremos conseguido los primeros pasos que han de llevarnos a la implantación de nuestro programa.

Con el pensamiento puesto en nuestros camaradas, nosotros debemos orientarnos y dar la sensación al mundo entero de que así como en los primeros momentos sabemos poner un dique a todo aquello que quería enseñorearse de lo que tantas y tantas vidas ha costado al proletariado español, estemos, llegado el momento, organizar nuestros diferentes Sindicatos para atender las necesidades más perentorias de la vida ciudadana.

No todo han de ser manifestaciones callejeras, e inútil es que desperdiguemos nuestras energías en nimiedades. Pensemos preferentemente en el mañana, en lo que pasó, y tengamos muy presente que debe constituir para nosotros el mayor galardón dar la sensación de que, de la misma manera que en los momentos de peligro expusimos nuestras vidas, sabremos organizar todos aquellos servicios para la normalidad absoluta.

Todos y cada uno de los compañeros deben ocupar sus puestos en el trabajo para garantizar la vida ciudadana; todas nuestras actividades debemos ponerlas a contribución para que a nadie le falte lo más indispensable.

Las directivas de cada una de nuestras organizaciones dictarán las normas a seguir, y todos como un solo hombre debemos llevar a la práctica, sin la menor vacilación, las propuestas que nos dicten.

Todos al trabajo cuando sea llegado el momento, que el Comité Ejecutivo, que es el que absorbe todas nuestras reivindicaciones, sabrá, llegado el momento, dar satisfacción cumplida a nuestras aspiraciones.

Hacia la normalidad

Hemos vivido unos momentos con los abastecedores que surten nuestros mercados.

Los labriegos, percatándose de la importancia suma que tiene para la vida de nuestra ciudad el que nada falte, no han regateado sacrificio alguno, y salvando toda clase de dificultades que se presentaban de momento, han sabido orillarlas dando un alto ejemplo al resto de las actividades comerciales.

De momento funciona normalmente la Sección de Abastos, pero las autoridades, salvados los escollos presentados en estos últimos días, deben fijar toda su atención en que en manera alguna se dé el caso de que pueda faltar aquello más indispensable. Todos y cada uno de nuestros puestos respectivos cumplamos con los deberes y obligaciones que nos hemos impuesto, y habremos, con ello, logrado ser camaradas dignos de las organizaciones en que militamos.

«LAS MONJITAS»

Si Nakens viviera, sería cosa de levantar un pedestal muy alto, muy alto, para que desde la cumbre de él, arregara a las multitudes y les contara las cosas tan repetidas en sus libros y folletos, y que hoy no pueden, en modo alguno, desmentirse, ya que la práctica —al asaltar las fuerzas revolucionarias esas fortalezas denominadas conventos e iglesias—, nos ha convencido una vez más de ello.

Toda la gama de monstruosidades y de aberraciones han aparecido en los sótanos de esos edificios. Desde la monja encinta con el vientre enormemente abultado, atada de pies y manos, hasta los esqueletos de pequeños seres humanos ahogados en su primer aliento al llegar a esta vida, dejando a un lado los escríptulos de las llamadas leyes divinas, pero desobediendo —y esto es lo canallasco— las humanas.

¡Cuánta maldad y podredumbre!

El folletín que han forjado los anticlericalistas rabiosos, alrededor de la práctica religiosa y la vida en el interior de esos antros de encierro voluntario, con su secuela de realidades irrefutables, desmentidas continuamente por la gente de «orden», no puede ya dejar de consolidarse definitivamente. Pero así como las novelas folletinescas van destinadas a las gentes necesitadas de reactivos para matar su abulia y su romanticismo idiota, el folletín que habrá que emprender será una hoja al viento, volada a todos los ángulos del orbe, para conocimiento de los reactivos a crear nuestras prácticas contra la maldad de curas, frailes y monjas.

Poseemos en nuestra cartera documentos irrefutables, que en su día publicaremos, para satisfacción —no de nuestros compañeros, que no necesitan convencerse— de los descreídos, con el fin de que el pueblo conozca y sepa a qué atenerse, sobre la humildad y la resignación religiosas.

Pero, desde ahora, bajo ningún concepto debemos permitir que esa gentuza sin entrañas vuelvan a influir en las tiernas inteligencias de los niños del pueblo, cuya misión es sembrar la buena voluntad y la solidaridad humanas.

CHARLAS DEL MOMENTO

¿Dónde vamos a parar? He aquí la pregunta que corre de boca en boca. ¿Tranquilidad, armonía?

A todas aquellas que de tal manera piensan, tengun muy presente que la masa proletaria ha nacido con caracteres inherentes a su propia naturaleza que pasarán a la posteridad, y nosotros verdaderos han de sentirnos orgulloso de la gran herencia de nuestros camaradas.

Todo seguirá el rumbo marcado por los acontecimientos. No ha dado un paso más, importantísimo por cierto, para destruir de nuestros libros a la podredumbre de los militares sin honor ni vergüenza civilizada y los políticos que tenían organizada a España.

Confianza en las organizaciones sindicales, que ellas sabrán marcar el ritmo para un vivir digno de las personas y cosas que deben llevarnos de orgullo.

Paso a paso, sin precipitaciones y no gustando los exergos que han de hacerlos fútils día en día.

Los huéspedes extranjeros están satisfechos del trato y las atenciones que les han dado los revolucionarios de Barcelona

Nos comunican del Comité controlador del Hotel Oriente que diversos extranjeros, como también los del grupo 21 bolga que salieron del hotel el jueves, mandaron telegramas dando las gracias a todos los compañeros de la C. N. T. del Ramo de la Madera, en colaboración con el Comité revolucionario, quienes les ayudaron y mantuvieron el orden en el referido Hotel de la Sociedad H. U. S. A., evitando el pillaje.

A las milicias que han guardado este hotel, todos los huéspedes, tanto los del Hotel Oriente como los del Hotel España, están agradecidísimos, no solamente a la Dirección de dichos hoteles, sino también a las milicias que lo han guardado desde los primeros momentos de la revolución, ya que acotadamente siguen los servicios con toda normalidad en dichos hoteles.

Texto del telegrama:
Merci a tous.—Defernez.—Dado en Perpignan, n.ºm. 10.265-225-9-23.—2146. Dirigido al Hotel Oriente.—Rusia.

Casos que en manera alguna deben repetirse

Han llegado a nosotros noticias que nos resistimos a creerlas, de que existen algunos elementos que se dedican al saqueo en diferentes establecimientos.

No podemos, en manera alguna, consentir que en estos momentos en que se rinde pleitesía a la labor desarrollada por nuestras organizaciones, que al margen de las mismas pueda haber seres que no teniendo en cuenta la menor noción de sus obligaciones traten de menoscabar a nuestra clase.

Tengan muy presente dichos «sujetos» que nuestros Sindicatos acechan cuantos actos se realizan, y que serán tratados sin la menor contemplación todos aquellos que tratan de apartarse de las normas dignas por las que siempre se ha regido nuestra organización.

¡Compañeros! No vaciléis, y denunciad todo aquello que debe repudiar el militante que se siente orgulloso ante el deber cumplido.

Prieto había dicho que «la clase trabajadora no poseía combatividad suficiente para derrotar al fascismo». En su discurso de ayer confesó que se había equivocado. El líder socialista desconocía al proletariado, y, no obstante, se decía su más caracterizado representante. Todo esto es muy lamentable

El folletín que han forjado los anticlericalistas rabiosos, alrededor de la práctica religiosa y la vida en el interior de esos antros de encierro voluntario, con su secuela de realidades irrefutables, desmentidas continuamente por la gente de «orden», no puede ya dejar de consolidarse definitivamente. Pero así como las novelas folletinescas van destinadas a las gentes necesitadas de reactivos para matar su abulia y su romanticismo idiota, el folletín que habrá que emprender será una hoja al viento, volada a todos los ángulos del orbe, para conocimiento de los reactivos a crear nuestras prácticas contra la maldad de curas, frailes y monjas.

Llegan a España trescientos aviones franceses

Han sido descargados en el Aeródromo del Prat de Llobregat cincuenta aviones franceses, que han sido adquiridos para reforzar la cuadrilla de aviación de aquel aeródromo.

Se asegura que el total de aviones adquiridos asciende a trescientos.

El Comité Peninsular de la Federación Anarquista Ibérica se dirige al pueblo recomendando la unión del frente de lucha antifascista

¡Pueblo de Barcelona! ¡Trabajadores de todas las organizaciones obreras, de todos los partidos de izquierda unidos en la lucha contra el fascismo!

En estos momentos decisivos, es estas horas históricas que viven Barcelona y España, la Federación Anarquista Ibérica que ha vertido generosamente su sangre y ha sido la fuerza arrolladora de heroísmo sobrehumano que decidió la victoria a costa del sacrificio de muchas vidas, necesita también hacer oír su voz a las multitudes que escuchan la radio.

¡Comaradas todos! Un esfuerzo más y la victoria será nuestra. Hemos de mantener esta tensión histórica en que vivimos desde hace siete días. Multiplicados por el furor y el entusiasmo, somos invencibles. Sobre Zaragoza marcha victoriosa la primera columna antifascista. Gritos de

Llegada de carbón a Barcelona

Han llegado al puerto de Barcelona, tres buques cargados de carbón, procedentes de Inglaterra.

Dos buques son ingleses y el otro español.

LA C. N. T. SE IMPONE

Son centenas los camaradas que después de las últimas luchas se deciden a ingresar en la C. N. T.; esto no tendría importancia si aconteciera en otra fecha y en otras circunstancias; pero en esta hora grave en que Cataluña y especialmente España atraviesa nuestro movimiento, la C. N. T. significa la madre sanantísima de todos los desheredados, y por esto que, unido al mentis tan rotundo que en estos momentos han dado al mundo la C. N. T. y los anarquistas por su combatividad revolucionaria, se pondrán a la cabeza de las organizaciones revolucionarias del mundo.

Hemos podido presenciar el espectáculo magnífico en el Sindicato Unido del Ramo del Vestir (C. N. T.), en el reparto de ropas, que nuestro corazón rebosa de alegría al poder constatar una vez más que el Comunismo Libertario, desde este momento, deja de ser una quimera irrealizable por un hecho que puede ser ahora mismo, para muchas personas que desconocían que no nos pudiéramos entender sin la autoridad, sin el capital, y por último, sin la sujeción de todos los preceptos religiosos.

¡Comaradas! Proceamos, si es que se puede, ir aumentando todas las deficiencias en la organización de este estado de cosas, y daremos al mundo la sensación de que el movimiento revolucionario español, orientado por los anarquistas, es algo tan grande que todos los ciudadanos del mundo deben poner su vista hacia él.

Ahora, más que nunca, gritamos una vez más:
¡Viva la revolución social que redimirá al mundo de tanta tiranía, tanta miseria y tanta descomunidad!

Ojo con unas maniobras engañosas de los burgueses

Desde hace algunos días se ven circular por nuestra ciudad muchos coches con banderas extranjeras y grandes rótulos, según los cuales, se trata de los cónsules de varios países. Es natural que a los cónsules de los países extranjeros se les conceda el derecho de circular por las calles para dedicarse a los asuntos de sus respectivos patriotas, pero hemos sabido de fuente completamente segura que de este derecho se abusa por las representaciones de varios países. El Consulado de Holanda, por ejemplo, concede permisos de circulación avalados éstos, además, por la Generalidad de Cataluña, a unos burgueses que sólo desean salvar sus coches particulares de la incautación por las milicias, burlándose de los revolucionarios antifascistas y pasando sus tiempos en la ciudad como si no hubiese movilización popular contra el fascismo.

Estos fenómenos pueden ser más o menos inocentes, pero comprendiendo también que este modo de actuar y de burlarse de las milicias lleva consigo el inminente peligro de que unos elementos fascistas utilicen esta posibilidad para aparecer en las calles bajo la protección de las representaciones extranjeras, hemos de llamar la atención al Comité de las milicias y a todos nuestros compañeros sobre este hecho para que, energicamente, se haga frente a este abuso, vigilando estrechamente los coches en cuestión para que con banderas extranjeras solamente puedan circular los verdaderos cónsules que profesionalmente y por mandato de sus respectivos Gobiernos tengan necesidad de ello.

¿Cuántos «cónsules» existen en Barcelona?

¡Viva la F. A. I., símbolo de la revolución y emblema del anhelo de libertad de las multitudes!

¡Viva el frente de lucha antifascista!

El Comité Peninsular de la F. A. I.

Procedente de Madrid, se ha recibido el siguiente telegrama

Comité Nacional Madrid a delegado Comité Nacional Barcelona: Recibido vuestro telegrama, celebramos triunfo toda Cataluña debido ímpetu arrollador nuestros compañeros. — Zaragoza situación delicada. — Haced heroicos esfuerzos por reforzar la lucha en este lugar. — Andalucía relativamente bien. — Pequeños focos Granada, provincia y Sevilla. — Compañeros Comité Regional Informan que barriadas obreras insepugnables. — Forman columnas pueblos inmediatos marchar libertar Sevilla. — Levante, bien. — Galicia, pequeños focos. — Asturias, focos en Gijón y Oviedo. — No regatead esfuerzos después vuestro triunfo, múltiples acciéndolo ayuda necesaria. — Madrid, bien. — Compañeros derrotad heroicamente por doquier. — Meseta castellana poder fascioso, a los cuales se los ha intensamente en estos momentos. — Informar. — El Comité Nacional.

ADMINISTRACION

Esperamos que los compañeros de los pueblos guarden toda clase de consideración a los compañeros vendedores del diario que hemos nuestro provisionalmente durante el período de transición.